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‰‰ Dopo decenni passati a
«rincorrerla», è giunta la tan-
to attesa riforma dell’artico-
lo 2407 del Codice civile. Ad
approfondire importanza,
impatto e conseguenze è
stato l’incontro promosso
dall’Ordine dei dottori com-
mercialisti e degli esperti
contabili (Odcec) di Parma,
«Il nuovo articolo 2407 del
codice civile novità legislati-
ve, conseguenze giuridiche e
pratiche», ieri al Crédit Agri-
cole Green Life.

L’incontro è stato occasio-
ne di confronto sulla riforma
dell’articolo 2407 c.c., appli-
cata lo scorso marzo con la
legge 35: una «pietra miliare
per la categoria dei profes-
sionisti italiani», a detta di
Marta Schifone, deputata di
Fratelli d'Italia e prima fir-
mataria del disegno di legge.

Prima della riforma, spiega
Schifone, i responsabili del
collegio sindacale, di per sé
responsabili della sola legitti-
mità degli atti degli ammini-
stratori, rischiavano di essere
ritenuti corresponsabili an-
che per le loro scelte di gestio-
ne, finendo così per diventare
«bersagli facili» di rischi legali
ingiusti, oltre che vittime di
«grosse crisi reputazionali e
patrimoniali». Con la riforma,
è stata corretta questa distor-
sione normativa, introducen-
do una netta distinzione giu-
ridica tra responsabilità degli
amministratori e dei membri
del collegio sindacale.

Inoltre è stato stabilito che,
in caso di dolo, la responsa-
bilità dei professionisti sia
proporzionale al compenso
percepito per l’incarico, fino
a un massimo di dieci volte
l’importo per compensi su-
periori a 50mila euro.

La riforma ha già dato i pri-
mi effetti positivi: non solo
tutelando i 2,4 milioni di libe-
ri professionisti italiani, ma
portando anche la normativa
italiana a pari passo con l’Eu -
ropa, «in un’ottica di interna-
zionalizzazione e di rafforza-
mento del mercato unico».

Le questioni giuridiche

emerse dalla riforma sono
state approfondite da Andrea
Mora, avvocato e docente
dell’Università di Modena e
Reggio Emilia: «Un’iniziativa
lodevole, di chiara ispirazio-
ne europea, che però impat-
ta anche il profilo assicurati-
vo in quanto coinvolge non
solo commercialisti e avvo-
cati ma anche gli assicurato-
ri». Secondo Mora, restano
aperti alcuni interrogativi, ri-
guardanti «la responsabilità
solidale tra il consiglio di am-
ministrazione e gli organismi
di vigilanza, di controllo e di
revisione: qui è compito del-
la giurisprudenza esprimer-
si, ma per il momento ha for-
nito delle prime applicazioni
discostanti».

«Erano decenni ormai che
i nostri Consigli nazionali
rincorrevano questa rifor-

ma», ha detto il presidente
Odcec Parma Francesco Ca-
stria. Castria ha sottolineato
la rarità dell’approvazione
all’unanimità di una riforma
da parte di entrambi i rami
del parlamento, segno di
«attenzione lungimirante da
parte della maggioranza».
Era presente all’evento an-
che la deputata Gaetana
Russo (FdI): «Spesso la poli-
tica viene vista come spetta-
colarizzazione - ha spiegato
- ma noi lavoriamo anche su
temi meno noti, come la tu-
tela delle categorie profes-
sionali e la responsabilità
dei collegi sindacali: questo
aiuta a migliorare il vostro
lavoro, a darvi più serenità e
a costruire fiducia tra istitu-
zioni e professionisti».
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Odcec Incontro sulla tanto attesa riforma dell'articolo 2407

Collegio sindacale, introdotte
più tutele per i professionisti

2,4
Milioni
Sono 2,4 mi-
lioni i profes-
sionisti tute-
lati dalla
nuova nor-
mativa, è
stato detto
al convegno.

Collecchio Il laghetto del parco rinasce
con 40mila euro da Regione e ministero
‰‰ Investimento da oltre 40mila euro
con fondi regionali e ministeriali a Col-
lecchio, al Parco Nevicati, con la ri-
mozione di flora acquatica infestate e
potenzialmente dannosa per l’equili-
brio della biodiversità. Nei prossimi
mesi sono previsti ulteriori inserimenti
di piante acquatiche, a cura dell’U-
niversità di Parma, con Orto Botanico
di Parma ed Ente Parchi. L’area è in-
serita nel perimetro del sito di Rete
Natura 2000 «Boschi di Carrega» e ha
potuto beneficiare del bando «Pro-

gramma Zero IAS» finanziato dalla Re-
gione Emilia-Romagna, per il conte-
nimento e l’eradicazione di specie
esotiche invasive, per un investimento
di oltre 40mila euro, provenienti da
fondi del ministero dell’Ambiente. L’in-
tervento, progettato e realizzato dal-
l’ente Parchi del Ducato, ha inoltre
previsto attività di manutenzione del
sistema idraulico e di verifica della te-
nuta del fondo impermeabile.

G.C.Z.
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Rizzoli Emanuelli
«Quel Riz in più»,
protagonista
il tonno in lattina

‰‰ Prosegue la campagna integrata «Quel Riz in più» di Riz-
zoli Emanuelli. Dal 21 luglio sarà online su Teads il terzo video
della serie dedicato al tonno in lattina. Al centro del racconto
visivo, un panino gourmet goloso, preparato con il tonno
Rizzoli: un prodotto semplice e versatile che diventa il cuore
di una proposta gastronomica sorprendente. Il claim che

accompagna la scena - «Rizopri il menù» - mette al centro il
tonno in lattina, non solo un alimento pratico, ma una vera
base di partenza per infinite interpretazioni in cucina. A
chiusura del video ritroviamo Massimo Rizzoli, che ancora
una volta «firma» il racconto accompagnando lo spettatore in
un viaggio tra know-how e sapore, tradizione e innovazione.

Dibattito
A fianco, i
relatori: da
sinistra Mar-
ta Schifone,
Andrea Mo-
ra, Gaetana
Russo
e Francesco
Castria.
Sopra, parte
del pubblico
del Green
Life, dove
si è svolto
il dibattito.

Palazzo Soragna
Intelligenza
artificiale
ed edilizia:
dibattito Upi

‰‰ L’intelligenza artificiale
sta vivendo una forte espan-
sione in tutti i settori econo-
mici. Ma quale impatto potrà
avere nel settore edile?

Uno dei comparti più tra-
dizionali e complessi - carat-
terizzato da un elevato nu-
mero di attori coinvolti e da
una forte incidenza della
manodopera -, si trova oggi
di fronte a un potenziale sal-
to tecnologico dirompente
grazie all’AI. Questa tecnolo-
gia promette infatti benefici
in tutte le fasi delle attività
del settore, dalla progetta-
zione iniziale alla gestione
del cantiere e oltre, a patto
che la transizione sia guidata
dal fattore umano e da prin-
cipi etici.

La risposta a questi interro-
gativi sarà al centro del con-
vegno «Cervelli digitali, spazi
reali - AI nella formazione e
nella progettazione», in pro-
gramma lunedì 21 luglio alle
11 a Palazzo Soragna (strada
al ponte Caprazucca, Par-
ma). L'incontro è organizza-
to dall'Unione parmense de-
gli industriali con Fondim-
presa, Osservatorio Innova-
zione Mezzogiorno e Istituto
nazionale di architettura.

I lavori del convegno sa-
ranno aperti da Gabriele
Buia, presidente dell’Unione
parmense degli industriali,
che porterà la visione dell’in-
dustria e delle imprese del
territorio; a seguire Carlo
Bucci, presidente della Se-
zione Costruttori Edili del-
l'Upi, farà il punto sull’im-
patto che l’AI può avere sul
settore edile. Seguiranno gli
interventi di Beppe Fragasso,
architetto e vicepresidente
In/Arch, che offrirà il punto
di vista della progettazione
innovativa, Livio Tenerelli
dall’Osservatorio Innovazio-
ne Mezzogiorno, che contri-
buirà con l’analisi sulle tra-
sformazioni nel panorama
nazionale, e Mario Moioli, di
Fondimpresa, che eviden-
zierà l’importanza della for-
mazione e dello sviluppo
delle competenze.

Unioncamere
Un bando
per aiutare
la parità
di genere

‰‰ Promuovere attivamente
le pari opportunità e ridurre il
divario di genere nel mondo
del lavoro. Con questo obiet-
tivo, la Regione e Unionca-
mere Emilia-Romagna met-
tono in campo 800mila euro
per supportare imprese e li-
beri professionisti nel per-
corso verso la Certificazione
della Parità di genere.

L'iniziativa, gestita da
Unioncamere E-R, si inseri-
sce nel quadro delle politiche
regionali per la promozione
della legalità e della qualità
del lavoro, in linea con gli
obiettivi del «Patto per il lavo-
ro e per il clima».

Il bando è rivolto a imprese
con sede o un'unità locale in
Emilia-Romagna e a liberi
professionisti con domicilio
fiscale in regione.

Prevede contributi a fondo
perduto pari all'80% delle
spese ammissibili, fino a un
importo massimo di 12mila
euro per singolo beneficia-
rio.

I fondi sono destinati a co-
prire sia i servizi di consulen-
za specialistica (fino a 6mila
euro) sia i costi per l'otteni-
mento della certificazione ri-
lasciata da organismi accre-
ditati (fino a 6mila euro).

Le domande per questo
bando possono essere pre-
sentate da oggi al 31 ottobre.

Parallelamente, per raffor-
zare ulteriormente la cultura
della legalità, Regione e
Unioncamere Emilia-Roma-
gna hanno stanziato anche
100mila euro per incentivare
l'ottenimento dell'Assevera-
zione di Conformità dei Con-
tratti di Lavoro (ASSE.CO.).

Questo secondo bando co-
prirà il 25% dei costi dei diritti
di segreteria e il 90% dei costi
del professionista che ha ge-
stito la pratica, fino a un mas-
simo di 4mila euro. Le do-
mande potranno essere pre-
sentate da oggi fino al 29 gen-
naio 2027.

Tutte le informazioni sul si-
to www.ucer.camcom.it.
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